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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 

Seduta del  30 novembre 2018 

 

 

- COMUNICAZIONI DEL RETTORE 

 

 

 L’anno  2018, il giorno 30 del mese di novembre, alle ore 9,25 e seguenti, presso la 

Sede dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 

collegiali si è riunito il Senato Accademico dell’Università con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Cuzzocrea Salvatore Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Astone Francesco Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Baldari  Sergio Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. Calogero Mario Pio Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. Campagna Sebastiano Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. Cucinotta Eugenio Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. Giordano Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Limosani Michele Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Milone Candida Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Perconti Pietro Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Piccione Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Raimondo Giovanni Componente Presente  � Assente     X 

14. Prof. D’Amico Augusto Componente Presente  X Assente     � 

15. Prof. Manganaro Natale Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Navarra Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof.ssa Calabrò  Vittoria Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof.ssa Lo Schiavo Sandra Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof. Zumbo Alessandro Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Federico  Mauro Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof.ssa Marino Angela Componente Presente  X Assente     � 

22. Prof.ssa Martino Gabriella Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Celi Andrea Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Crea Anna Componente Presente  � Assente     X 

25. Sig.na Cicero Stefania Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig.na Parisi  Lavinia Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig. Tripoli Daniele Componente Presente  X Assente     � 
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28. Dott. Mannino Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

29. Dott. Nicita Rosario Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott. Trimboli Umberto Componente Presente  X Assente     � 

31. Dott.ssa Trimarchi Marina Componente Presente  X Assente     � 

32. Dott. Nirta Antonio Aurelio  Componente Presente  X Assente     � 

33. Dott. Ferraù Francesco Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof.ssa Rupo  Daniela Direttore Generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Moschella  Giovanni  Prorettore Vicario Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore, Prof. Salvatore Cuzzocrea. 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e 

invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato. 

 

****** 

  

Il Rettore, preliminarmente - ricordando che è scaduto il periodo contrattuale della 

Prof.ssa Rupo, che ringrazia per il lavoro svolto - riferisce che il 20 novembre è stato 

pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale l’avviso di selezione per il conferimento dell’incarico di 

Direttore Generale dell’Università di Messina, che avrà durata triennale e che permetterà una 

stabile e continua gestione amministrativa dell’Ateneo. 

Il Rettore specifica che una eventuale proroga del contratto del Direttore Generalre 

aveva sollevato le perplessità da parte del Collegio dei revisori dei Conti. 

Il Rettore, quindi, specifica che, anche se nel bando è previsto che ci si può avvalere di 

una Commissione per l’esame delle candidature, in questo caso si è preferito procedere dando 

mandato agli uffici preposti per la verifica dei requisiti  posseduti dai candidati,  con i quali, 

poi, verrà effettuato, anche in presenza del Prorettore  Vicario, un apposito colloquio. 

Il Rettore, ancora - riferendo che la Giunta regionale siciliana ha, finalmente, 

individuato i nominativi dei manager da collocare a capo dell’Asp e degli ospedali siciliani – 

fa presente che sembra sia stato trovato un accordo per individuare quelli che dovranno 

guidare i policlinici universitari di Catania, Messina e Palermo, la cui designazione era stata 

differita alla conclusione del procedimento di intesa con i Rettori degli atenei siciliani 

interessati, così come previsto dalla legge. 

Il Rettore, quindi, sottolineando la piena sintonia con i vertici regionali, fa presente di 

aver sottoposto all’attenzione del Dott. Razza, Assessore Regionale alla Salute,  una rosa di 5 

nominativi, tra cui quello del Dott. Laganga, già Commissario straordinario dell’A.O.U. 

Policlinico G. Martino. 
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Il Rettore, poi, informa che, presumibilmente il 10 gennaio 2019, si svolgerà la 

cerimonia di inaugurazione dell’Anno Accademico 2018/2019. 

Il Rettore, quindi - ricordando che con D.R. 1250 del 27.6.2018 era stata indetta una 

procedura di selezione, distinta per ciascuno degli anni 2011, 2012 e 2013, per l’attribuzione 

dell’incentivo “Una tantum” di cui all’art. 29, c. 19, legge n. 240/2010, ai professori ordinari e 

associati ed ai ricercatori a tempo indeterminato - fa presente che nel mese di settembre, la 

Commissione all’uopo istituita, effettuata la valutazione dei candidati, ha stilato le graduatorie 

definitive, approvate, in seguito, dal Consiglio di Amministrazione, nella seduta del 

30.10.2018. 

Il Rettore, a tal proposito, fa presente che con D.R. n. 88692 del 16.11.2018, sono state 

attribuite le risorse relative all’incentivo “Una tantum” a favore dei professori e dei ricercatori 

che hanno ottenuto il punteggio più alto in graduatoria. 

Il Rettore, ancora - rammentando che era stata indetta una procedura selettiva (alla 

quale egli stesso ed i Proff. Chiara e Moschella, che ringrazia per la sensibilità del gesto, 

hanno ritenuto più corretto non prendere parte)  finalizzata all’attribuzione di un compenso 

aggiuntivo, per gli anni 2017 e 2018, su Fondo di Ateneo per la premialità, ai professori e 

ricercatori in regime di impegno a tempo pieno, in relazione agli impegni ulteriori in attività 

di didattica, di ricerca e gestionale, non rientranti  nei compiti e doveri d’ufficio - coglie 

l’occasione  per ringraziare, per il lavoro fin qui svolto, i Proff. De Vero, Prudente e 

Grimaudo, componenti della Commissione istituita per l’esame delle relative  candidature. 

A tal proposito, il Rettore tiene a precisare che, presumibilmente entro la prima 

settimana di dicembre, verrà stilata la graduatoria definitiva dei candidati,  per poi procedere 

con l’emanazione del decreto rettorale per l’erogazione delle risorse ai “vincitori”. 

Il Rettore, quindi, riferisce che insieme alla Prof.ssa Rupo e al Dipartimento 

amministrativo organizzazione e gestione risorse finanziarie, è stato predisposto il bilancio  di 

previsione sulla base di una stima estremamente prudenziale;  dal momento che il bilancio è 

solido, si può pensare di mettere in cantiere progetti interessanti ed innovativi quali ad 

esempio il bando FFABR (€ 450 mila), il Bando “Onore al merito” (€ 400 mila) con 

erogazione di borse di studio post laurea di circa  € 10 mila euro ciascuna.  

Il Rettore, ancora, riferisce che la prossima settimana si terrà, presso la Sala Senato, 

una conferenza stampa per presentare l’avvio del servizio di car sharing sperimentale rivolto a 

studenti, docenti e personale tecnico amministrativo dell’Ateneo, curato dalla società 

P.I.S.T.A. s.r.l., start up a vocazione sociale che ha ideato il progetto. 

Il Rettore, poi, informa che è stato prorogato il termine per il pagamento delle tasse 

universitarie. 

Il Rettore, quindi, evidenzia che l’Ateneo  ha aderito al  Progetto VOIP che dovrà 

sostituire nel tempo gli attuali sistemi telefonici eterogenei, secondo un piano di migrazione 

ben definito che prevede l’utilizzo di ulteriori apparati e licenze oltre a quelle che sono già in 
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fase di acquisizione tramite separate procedure di appalto, delle quali la più consistente è stata 

già aggiudicata con la procedura di gara per i lavori di ristrutturazione della ex-Facoltà di 

Scienze MMFFNN; negli ultimi due mesi è stata, altresì, unificata la rubrica e sono state 

eliminate le vecchie centraline ALCATEL. 

Il Rettore, poi, ricorda che con D.R. 2611 del 28.11.2018è stata indetta la procedura 

selettiva interna per il passaggio alla posizione economica orizzontale (PEO) del personale 

tecnico amministrativo a tempo indeterminato;  è stata, quindi, attivata la piattaforma 

informatica cui i candidati dovranno accedere per la compilazione delle domande di 

partecipazione. 

Il Rettore informa che, oggi, Senato Accademico e Consiglio di Amministrazione, 

dovranno esprimersi in merito alla nuova edizione del bando “Casa Unime”, iniziativa 

innovativa dell’Università di Messina che mette a disposizione degli studenti fuori sede quasi 

2 milioni di euro complessivi per tre anni, sulla base del reddito, perché possano più 

agevolmente frequentare le lezioni del proprio corso di studio; ogni anno sono, quindi, circa 

350 mila euro le risorse  utilizzabili dagli studenti di Unime, domiciliati a Messina e residenti 

in un altro Comune, che abbiano stipulato e registrato un regolare contratto di locazione 

relativamente a un immobile sito nel Comune di Messina, per almeno 10 mesi. 

Le procedure di attribuzione delle risorse – continua il Rettore - verranno regolate 

tramite apposito Bando che verrà pubblicato quanto prima e per partecipare al quale basterà 

iscriversi ad una apposita piattaforma on line che aggiornerà dinamicamente, sino alla 

scadenza prevista, le categorie di graduatorie: i vincitori del bando otterranno, così,  il 

rimborso del canone d’affitto, fino a un massimo di 2 mila euro. 

Il Rettore, poi, fa presente che è stato istituito un nuovo sistema di video lezioni, in 

modalità e-learning e che il portale d’Ateneo è stato implementato con le sezioni relative alla 

ricerca ed alla didattica; è stato, inoltre, avviato il percorso di live chat che prevede 

l’assistenza virtuale per gli studenti. 

Il Rettore, quindi, rileva che i gruppi informativi coordinati dai Dott.ri Mannino, 

Longo Minnolo, e Uccello stanno lavorando per rendere interfacciabili UGOV didattica, Esse 

3 e l’Anagrafe della didattica; sono stati, inoltre, implementati il Sistema PagoPa e l’Anagrafe 

nazionale dei laureati mentre è stato avviato il percorso per l’attivazione della Banca dati per 

l’acquisizione dei 24 CFU, requisito di accesso ai percorsi di Formazione iniziale e tirocinio 

(FIT). 

Il Dott. Nicita, relativamente al Bando PEO, fa presente che c’era un errore di calcolo 

temporale. 

Il Direttore Generale specifica che è stato eliminato un giorno per rientrare nei termini 

temporali. 

Il Dott. Nicita, ancora - facendo  presente che diversi docenti hanno lamentato  che, a 

causa di una non adeguata informazione,  non hanno potuto partecipare al bando per 
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l’incentivo “Una Tantum” -  evidenzia che sarebbe stato opportuno che  il web master desse 

ampia diffusione tramite e-mail come proceduto per il Bando PEO. 

Il Rettore risponde precisando che del Bando per l’Incentivo “Una Tantum” è stata 

data ampia diffusione sia sul portale d’Ateneo (nella sezione News), sia tramite i Direttori di 

Dipartimento, componenti di diritto del Senato Accademico. 

Il Prof. Manganaro chiede notizie in merito all’iter da seguire in merito allo sblocco 

degli scatti stipendiali. 

Il Rettore specifica che il problema dello sblocco degli scatti stipendiali è stato 

affrontato in CRUI, perchè, a livello nazionale, riguarda tutti gli Atenei, i quali hanno chiesto 

al Ministero le risorse economiche per sostenere gli scatti triennali. Il problema, infatti, non è 

la maturazione degli scatti, bensì la sofferenza dei bilanci universitari.  

Il Rettore, quindi, informa che, quest’anno, le risorse stanziate dal MIUR per il FFO 

dovrebbero essere pari a quelle dello scorso anno; nonostante questo, in bilancio di previsione 

si è immaginato, in maniera prudenziale,  un taglio del 2,25% che però non dovrebbe essere 

apportato. 

La Sig.na Parisi coglie l’occasione per ringraziare, a  nome di tutti gli studenti, per le 

iniziative enunciate dal Rettore a favore degli studenti. 

Il Senato prende atto di quanto comunicato dal Rettore. 

 


